
ПРОТОКОЛ

74-го заседания Совета общественных инициатив при Законодательной

Думе Томской области совместно с Общественным советом при

Законодательной Думе Томской области и членами Общественной

палаты при Законодательной Думе Томской области по теме:

 «О проекте закона Томской области «Об областном бюджете на 2019 год

и на плановый период 2020 и 2021 годов»

23  ноября 2018 года

Зал заседаний, 3 этаж 11-00

Присутствовали:

Депутаты Законодательной Думы Томской области:

Козловская  Оксана  Витальевна,  Председатель  Законодательной  Думы

Томской области, председатель Совета общественных инициатив;

Куприянец  А.Б., заместитель  Председателя  Законодательной  Думы

Томской области; председатель бюджетно-финансового комитета Законодательной

Думы Томской области;

Представители исполнительных органов власти: 

Феденёв  Александр  Михайлович,  заместитель  Губернатора  Томской

области – начальник Департамента финансов.

государственные  гражданские  служащие  аппарата  Законодательной

Думы  Томской  области:  Данилов  В.В.,  Ищечкин  А.А.,  Литвинов  С.В.,  

Отмахова Н.Н., Плютина С.А., Сергеев Д.А., Скуратович Е.Г.
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представители  политических  партий,  общественных  организаций,

профсоюзов Томской области (список прилагается).

Состав Президиума: 

Козловская  Оксана  Витальевна,  Председатель  Законодательной  Думы

Томской области, председатель Совета

Куприянец  А.Б.,  заместитель  Председателя  Законодательной  Думы

Томской области; председатель бюджетно-финансового комитета Законодательной

Думы Томской области;

Феденёв  Александр  Михайлович,  заместитель  Губернатора  Томской

области – начальник Департамента финансов.

Кузнецов Сергей Дмитриевич,  председатель Общественного совета при

Законодательной Думе Томской области. 

Рубцов  Евгений  Васильевич,  заместитель  председателя  Общественной

палаты Томской области. 

ПОВЕСТКА

74-го заседания Совета общественных инициатив 
при Законодательной Думе Томской области

23 ноября 2017 года 11-00

11-00 – 11-10
1. Открытие заседания и утверждение повестки

Козловская Оксана Витальевна, Председатель Законодательной 

Думы Томской области, председатель Совета

11-10 – 12-40
2. «О проекте закона Томской области «Об областном бюджете на 2018 год

и на плановый период 2019 и 2020 годов»

Феденев Александр Михайлович,  заместитель Губернатора Томской

области – начальник Департамента финансов

12-40 – 13-00

3. Разное
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Козловская О.В.,  открывая заседание, назвала тему, определила регламент

работы.

Проинформировала,  что  в  заседании  Совета  принимают  участие Евгений

Леонидович  Рубцов,  заместитель  председателя  Общественной  палаты  Томской

области и Кузнецов Сергей Дмитриевич, председатель Общественного совета при

Законодательной Думе Томской области.

Сообщила,  что  вчера  22  ноября  состоялось  25  собрание  Законодательной

Думы Томской области,  на котором депутаты рассмотрели и приняли бюджет в

первом чтении, а также сформировали предложения в согласительную комиссию.

Отметила,  что особенностью бюджета 2019 года является то, что впервые

Томская область имеет возможность принять участие в 12 национальных проектах,

реализуемых на территории Российской Федерации. На данные цели до 2024 года

федеральный бюджет выделит 9 триллионов рублей. Реализация таких масштабных

проектов  предусматривает  выполнение  условий  софинансирования  со  стороны

региона.  Предварительные  условия  софинансирования:  97  процентов  –

федеральный  бюджет,  3  процента  –  субъект.  Отметила,  что  даже  с  учетом

финансирования  по  национальным  проектам  в  расходные  обязательства  не

попадают заявки на сумму более 20 миллиардов рублей.

Соответственно,  в  ходе  работы  согласительной  комиссии  произойдут

изменения  параметров  областного  бюджета,  потому  что  нужно  предусмотреть

федеральные  деньги  по  национальным  проектам  (дополнительно  около  3  млрд

рублей), и кроме того, есть отличие бюджета на следующий финансовый период по

доходам и по расходам. Обратила внимание, что все средства будут целевыми.

Заседание переходит к рассмотрению основного вопроса «О проекте закона

Томской области «Об областном бюджете на 2019 год и на плановый период

2020 и 2021 годов».

Слово предоставляется  Феденёву Александру Михайловичу,  заместителю

Губернатора  Томской  области  –  начальнику  Департамента  финансов Томской

области.
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Феденёв  А.М.  отметил,  что  мнения  и  замечания  общественников  при

формировании главного финансового документа очень важны. Так, были учтены

инициативы прошлого Совета и в бюджете на 2018 года удалось предусмотреть  

5  млн  рублей  по  статье  «Въездной  туризм».  Также  благодаря  инициативе

общественников были выделены дополнительные деньги на поддержку села (более

200  млн  рублей).  Кроме  того,  на  прошлом  заседании  Рябова  Л.М.  предлагала

предусмотреть  выделение  средств  на  строительство  хирургического  корпуса

онкологического  центра.  В  будущем  бюджете  есть  понимание  по  суммам  на

данный объект.

Сообщил основные характеристики областного бюджета на 2019 год:

1)  общий  объем  доходов  областного  бюджета  в  сумме  53 478 698,8  тыс.

рублей, в том числе налоговые и неналоговые доходы в сумме 48 702 650,9 тыс.

рублей, безвозмездные поступления в сумме 4 776 047,9 тыс. рублей;

2)  общий объем расходов  областного  бюджета  в  сумме  54 455 411,8  тыс.

рублей;

3) дефицит областного бюджета в сумме 976 713,0 тыс. рублей.

Отметил,  что  проект  областного  бюджета  составлен  по  программно-

целевому принципу, на основе государственных программ Томской области.

Бюджет  традиционно  сохраняет  свою  социальную  направленность.  

По-прежнему  в  приоритете  остаются  обязательства  по  повышению  заработной

платы  бюджетникам,  социальные  обязательства,  повышение  доступности  и

качества  образования  и  медицины,  федеральные  и  региональные  приоритетные

проекты.  Более  70  процентов  от  общего  объема  расходов  областного  бюджета

составляют расходы на социально-культурную сферу. На образование планируется

выделить  17,3  млрд  рублей,  на  здравоохранение  –  9,7  млрд  рублей  (с  учетом

страхового взноса на ОМС неработающего населения), на социальную политику –

8,5 млрд рублей, на культуру – 1,6 млрд, рублей.

На  поддержку  реального  сектора  экономики  в  2019  году  запланировано  

6,6 млрд рублей. Больше половины этой суммы составит региональный Дорожный

фонд –  3,7  млрд  рублей.  На  господдержку АПК выделено 1,3  млрд  рублей,  на

поддержку бизнеса и инновационное развитие – 200 млн рублей,  на поддержку

других отраслей экономики, включая ЖКХ – 600 млн рублей.
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Ответил  на вопросы: 

Кириллова  Н.П.  о  переходе  школ  области  на  односменный  режим

обучения; 

Дмитриевой  Т.М. –  будет  ли  продолжена  региональная  программа  по

приобретению жилья для семей с пятью детьми, предложила на одном из заседаний

Совета рассмотреть вопрос о реализации социальной политики в регионе.

Козловская  О.В. обратила  внимание  собравшихся,  что  на  вчерашнем

собрании  Думы  депутаты  поддержали  ряд  поправок  в  закон  

о  выделении земельных участков  для  многодетных семей.  Считает,  что  данные

изменения ускорят процесс получения льготных участков.

Феденёв А.М. продолжил отвечать на вопросы общественников:

Рябовой  Л.М.  о  модернизации  дорожной  системы  Томской  области.

Предложила  учредить  конкурс  для  студентов  томских  вузов  по  разработке

программы «Умный город». 

Матвеева  Ю.А. о  недостаточном  выделением  средств  на  развитие

физкультуры и спорта, а также о плачевном состоянии стадиона «Буревестник» в

Томске.  Предложил рассмотреть  возможность выделения  средств  из  областного

бюджета на реконструкцию стадиона «Буревестник».

Абрамов  О.К. предложил развивать  сферу  прорывных  технологических

производств и учитывать на это дополнительные бюджетные средства; 

Чудиновой З.В. об увеличении финансирования на техническое оснащение

агропромышленного комплекса региона.

Афанасьева В.П. о недостаточном выделении средств на развитие культуры

в области.

Кухарев В.Н. предложил проектировать и возводить в городе Томске новую

деревянную  архитектуру  вместо  монолитных  домов,  а  также  предусмотреть  в

областном бюджете средства на установку памятных досок Ободзинскому В.В. и

Мулявину В.Г.

Остроушко  А.В. высказался  против  выделения  средств  из  областного

бюджета на развитие казачества.

Кузнецов  С.Д. внес  предложение,  Администрации  области  рассмотреть

возможность разработки комплекса  мер по информированию граждан в  связи  с
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изменениями  в  пенсионном  законодательстве.  Например,  по  пенсионному

удостоверению,  которое  не  будет  выдаваться  гражданам,  не  достигшим

пенсионного  возраста  по  новому  законодательству,  но  получившим  льготу  на

проезд.

В прениях выступили:

Кириллов  Н.П. предложил  Совет  общественных  инициатив  наделить

функцией контроля за информацией, публикуемой в СМИ. 

Кобелев Н.В. предложил Администрации Томской области предоставлять

Закон  «Об  областном  бюджете»  на  понятном  для  граждан  языке;  кроме  того,

считает,  что  проект  закона  необходимо  предварительно  рассматривать  на

комиссиях Совета общественных инициатив.

Лопарёв  А.Г. предложил  Администрации  Томской  области  рассмотреть

возможность  использования  заброшенных  зданий  и  сооружений  санатория-

профилактория  «Прометей»,  принадлежащих ОАО «НЦП «Полюс»;  включиться

управляющим компаниям в реализацию программы по утеплению фасадов домов и

приобретению приборов учета тепловой энергии.

Матвеев  Ю.А. внес  предложение  предусмотреть  в  областном  бюджете

средства  на  психологическую  реабилитацию  педагогов  и  работников

здравоохранения.

Афанасьев В.П. предложил предусмотреть в областном бюджете средства

на  приобретение  музыкальных  инструментов  для  учреждения  дополнительного

образования,  а  также  обратить внимание  на  вопросы  доступной  среды  для

инвалидов в данных учреждениях. 

Ермак О.Н. попросил представить членам Совета общественных инициатив

предложения в региональные составляющие национальных проектов, включающие

в себя мероприятия, направленные на реализацию федеральных проектов. 

Козловская  О.В. завершая  заседание,  напомнила,  что  все  предложения,

поступившие от общественных объединений Томской области, будут направлены в

согласительную  комиссию  по  подготовке  к  рассмотрению  во  втором  чтении

проекта  закона  Томской  области  «Об  областном  бюджете  на  2019  год  и  на

плановый период 2020 и 2021 годов», а также в Администрацию Томской области.

Поблагодарила членов Совета общественных инициатив за работу. 
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Повестка исчерпана. 

74-е заседание Совета общественных инициатив объявляется закрытым. 

Председатель
Законодательной Думы
Томской области О.В. Козловская

Исполнитель С.А. Плютина
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